



練馬東小だより

平成26年5月30日

第 3号

校長 渡邊 万里子

【教育目標】

共に生きる子ども

・やさしく

・かしこく

・たくましく

我慢する力、乗り越える力

校長 渡邊 万里子

今、蘭がきれいな花を咲かせています。以前、毎日水をやったら根腐れしてしまいました。その時教えてもらったのは「水やりをし過ぎず、足りないくらいがよい。」ということでした。そういえばトマトを甘くするにも水やりを少なくし、ちょっと厳しい環境にするとよいというのを聞いたことがあります。少し厳しい環境に耐えることで強くたくましくなるようです。

これは植物だけではないのではないのでしょうか。「獅子の子落とし」や「かわいい子には旅をさせろ」という諺があります。人も愛する子供だからこそ厳しく接することが必要なときがあります。尊敬する大先輩が「厳しさのない優しさは、甘やかしにすぎない」とおっしゃっていました。学校生活で子供たちの様子を見ていて、我慢する力を付けること、厳しさを乗り越える力を付けることに課題を感じることがあります。年度の初めに「失敗をおそれず、いろいろなことにチャレンジしましょう」という話をしました。しかしすぐに「嫌だから、やらない」「面倒くさいから、やらない」「疲れるから嫌だ」「できなくてもいい」そんなことを言う子がいます。そんな時、大人はどのような言葉をかけるとよいのでしょうか。

今のままでは簡単にはできないけれど、少し頑張れば何とかできそうだ、というところに目標をもたせ、その達成に向けて叱咤激励し、つらくても頑張ればできることを実感させることが大事だと思います。この達成感を味わわないと易きに流れてしまいます。

社会の中で生きていくためには、嫌でも我慢してやらなければならぬことがたくさんあります。しかし嫌なことから逃避してしまったり、子供がつらいとかわいそうだと厳しいことを取り除いてあげたりすることは子供の自立につながりませんし、子供自身の達成感や充実感も得られません。毎日の家庭学習等、つらい時もあるでしょう。それを乗り越えて頑張れるよう声かけをお願いいたします。

《 岩井移動教室 》

6年生が5月13日(火)から3泊4日の岩井移動教室に行ってきました。1日目は製鉄工場見学、あじの開き体験、そして肝試し。慣れない包丁さばきも3匹開き、腕を上げていました。2日目は砂山でのそりすべり、地引き網体験、キャンプファイヤー。砂だらけになって体をいっぱい使って楽しみました。3日目は酪農体験、鴨川シーワールド見学と室内レク。シャチの迫力あるジャンプに大歓声。4日目は賀曾利貝塚と国立歴史博物館の見学、大昔の人々の生活を想像しました。どれも練馬ではできない貴重な体験でした。また宿泊を通して友達と協力して集団生活を行う厳しさと楽しさを味わったことと思います。自分たちの課題を自分たちで考え、改善しようとする前向きな姿に、一回り成長したことを感じました。これから学校のリーダーとしての活躍が期待されます。

☆☆ 学校公開・セーフティ教室 ☆☆

6月4日(水)、14日(土)は学校公開です。4日はセーフティ教室を行います。練馬警察署生活安全課の方から低学年と五組は不審者対応、中学年は万引き防止、高学年は携帯電話によるサイバー犯罪防止、保護者との懇談会では不審者情報の実例やネット犯罪防止、フィルタリング等のお話をいただきます。社会的に様々な問題がある中で家庭・地域で子供たちの安全をどのように確保していくか、学校・保護者・地域がしっかりと連携していくことが重要です。多くの保護者のご参加をお願いいたします。

◇ 読書月間 ◇

6月は読書月間です。梅雨になると外遊びができない日が多くなります。そんな時は静かに読書をするのもよいでしょう。学校では図書委員会による読み聞かせ、練馬おはなしの会の方々のストーリーテリング、お勧めの本の紹介などを行います。読書は想像力を豊かにし読解力を向上させます。本の世界をたくさん楽しんでほしいです。

【6月の行事予定】 ○数字は、学年を表します。

2日(月)全校朝会、町探検②	10日(火)春日町図書館見学②③	20日(金)なかよし学級、見学会⑤
ねりまお話の会①④⑤	11日(水)児童集会、避難訓練	ふれあい環境学習④
3日(火)遠足①	12日(木)開校記念日	23日(月)全校朝会、
ねりまお話の会②③⑥⑤	14日(土)土曜授業	24日(火)児童集会
4日(水)学校公開・セーフティ教室	16日(月)全校朝会(プール開き)	26日(木)ハッピーエンジョイ集会、
5日(木)体育朝会、委員会活動	水泳指導始	委員会活動
6日(金)宿泊合同保護者会⑤	18日(水)午前授業	27日(金)清掃工場見学④
9日(月)全校朝会、安全指導	19日(木)音楽朝会、クラブ活動	30日(月)全校朝会、劇団四季観劇⑥

今年度着任した教職員の挨拶

よろしくお願いします。

<p>副校長 山崎 高志（練馬区立北町小学校より） 副校長として着任いたしました。初心者マークを付けた副校長のため、皆様の力をこれまで以上にお借りすることになりますが、学校経営に全力で取り組んでいきます。よろしくお願いします。</p>	<p>主任教諭 加藤 美輪子（文京区立青柳小学校より） はじめまして。食べるのが好きなので、給食を毎日楽しみにしています。元気いっぱいの練馬東小学校の子供たちと一緒に、笑顔いっぱいの日々にしていききたいと思います。宜しくお願いします。</p>
<p>教諭 福島 貴子（練馬区立泉新小学校より） しだれ桜に迎えられ、緊張して校舎に入ってきました。職員の方々も温かで、6年生の子供も素直で働き者だし、いい学校に来られてよかったと実感しています。一生懸命努めていきたいです。</p>	<p>教諭 四宮 響（小平市立小平第十二小学校より） 小平第十二小学校から参りました、四宮響です。元気いっぱいの1年生と過ごすことができ、うれしく思っています。一生懸命に頑張りますので、どうぞ宜しくお願いします。</p>
<p>教諭 木曾田 晃（西東京市立保谷第二小学校より） 西東京市立保谷第二小学校から参りました、木曾田晃です。体を動かすことやお笑いが大好きなので、「遊ぼう・学ぼう・楽しもう」を目標に頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。</p>	<p>教諭 関口 佳織（新規採用） 昨年度は算数少人数でしたが、今年度は4年生の担任となりました。たくさん関わってきた練馬東小学校の子供たちと今年も過ごすことができ、うれしく思っています。よろしくお願いします。</p>
<p>教諭 山根 大幹（新規採用） 今年度より、音楽を担当することになりました。「音楽が楽しい！」と言ってくれるような子供たちに囲まれてとても幸せです。夢中になって音楽を楽しみましょう。よろしくお願いします。</p>	<p>育休代替教諭 黒崎 さゆり（新規採用） ピアノなど楽器を演奏することが好きです。練馬東小の皆さんと一緒に歌ったり、演奏したりできるといいなと思っています。教師として更に成長できるよう、日々勉強して頑張ります。</p>
<p>講師 嶋崎 妙子（練馬区立田柄小学校より） 退職をしてお別れをしたのですが、またお世話になることになりました。廊下で挨拶をする子供たちの元気な姿に力をもらっています。どうぞよろしくお願いします。</p>	<p>講師 長田 幸子（練馬区立光が丘夏の雲小学校より） 5、6年の家庭科を担当します。家庭での生活に生きる家庭科の学習になるようにしていきたいと思っています。準備等、ご協力をお願いすることも多いと思いますが、よろしくお願いいたします。</p>
<p>用務主事 金川 弘二（練馬区立仲町小学校より） 仲町小から赴任してまいりました。環状八号線から少し住宅街に入っただけで静かなことに感動。校庭には大きく枝を広げた藤棚。子供たちの元気な挨拶。私も元気をいただきます。よろしくお願いします。</p>	<p>調理主事 浅井 良彦（練馬区立富士見台小学校より） この度、富士見台小学校から来ました、給食調理の浅井です。練馬東小でもおいしい・安全な給食の提供に努めたいと思います。練馬東小の皆さん、よろしくお願いします。</p>
<p>学校生活支援員 澤田 淳子（練馬区立豊玉東小学校より） 練馬区立豊玉東小学校より転任して参りました。今は、一年生を中心に、子供たちのお手伝いをしています。全学年の皆さんが楽しい学校生活を送れるように応援していきたいと思っています。</p>	<p>学校生活支援員 植田 聡美（新規採用） 初めまして。五組の学校生活支援員となりました、植田です。水泳と走ることが好きです。児童の皆さんが学校で元気に楽しく過ごせるように支援していきたいと思っています。宜しくお願いします。</p>
<p>外国語活動指導員 野津 祐子 外国語指導員を務めさせて頂くことになりました。主に5・6年生の皆さんと一緒に English Communication を楽しみたいと思います。他学年の皆さんも、校内で見かけたら声をかけて下さいね。</p>	<p>学力向上支援講師 栗田 綾 1・2年生の算数の授業で、学習支援をすることになりました、学力向上支援講師の栗田です。皆さんが楽しく学び、授業理解が進むよう精一杯支援して参ります。どうぞ宜しくお願いいたします。</p>

○ 岩井移動教室報告 ○

（6年担任）

5月13日(火)～16日(金)までの3泊4日間、六年生は岩井移動教室に行ってきました。六年生になってから1ヶ月という短い期間でしたが、児童代表の言葉を家で考えてくる、バスで歌う歌の歌詞を調べてくるなど、授業以外でも自発的に活動する姿が多く見られました。期間中は、あじの開き体験や地引き網体験など、練馬ではできない事がたくさん体験できました。また、砂山でのサンドスキー、キャンプファイヤーや室内レクリエーションでは、友達と協力して楽しむ姿が多く見られました。鴨川シーワールドや国立歴史民俗博物館では、行動班ごとに見学の計画を立て、集合時間に全班が集合できました。

4日間大きな事故や病気もなく学校まで戻って来ることができたことに、担任一同安心しました。また、子供たちも達成感でいっぱい表情でした。岩井移動教室で学んだことをこれからの学校生活で発揮し、最高の卒業式を迎えられるようにしていきます。